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中心草坪圈成游乐区
记者实地走访，沿着大门一

路走进东明公园，看到家长带着

孩子们在该区域内游玩、嬉戏，很

是热闹。

再往西走，便来到了整块大草

坪的中心地带。不过，映入眼帘的

却是数十个隔离栏杆，挡住了行人

的去路，显示“此处不通”。抬头看

去，一座以红蓝色为主色调的彩色

“充气城堡”惹人注目。几名孩子

在里面爬上爬下，不时追逐嬉闹，

欢声笑语不断。这片游乐场地旁

林立着数顶白色帐篷，里面摆放着

桌椅板凳。据现场工作人员称，这

是供孩子们画画、休憩和培训的

“专用场地”。

记者注意到，隔离栏将整片草

坪围拢起来，仅留下一个“缺口”，

供市民进入这个临时搭建的“乐

园”。在该出入口处，竖着数块宣

传海报，上面写着此处是“营地乐

园”和收费细则。记者拨通联系电

话，一名负责人表示，该场地会租

赁到明年夏天，常年白天开放，需

要收费游玩。想要咨询具体事宜，

可询问现场工作人员。

“唯一通路”狭窄不安全
“原先，这里的草坪‘连片成

块’，根本没有任何遮挡。我们在

这里活动、散步、锻炼，视野开阔、

畅通无阻，很惬意的！”住在周边小

区的居民汪老伯坦言，多年前，他

和“健身搭子”们早晚都会来这里

锻炼身体，如今，他们只能勉强“借

道”狭窄的塑胶健身步道，才能绕

开这里，通往位于更西面的草坪。

记者看到，这条狭窄的塑胶跑道成

了“唯一通路”：一侧紧挨着隔离

栏，另一侧则是更为昏暗的小树

林，跑道本身也坑洼不平，存在一

定的安全隐患。

住在马路对面某小区的居民

王阿姨正在附近散心。她直言，公

园管理方这样规划草坪，既不便

捷，更不安全。“孩子们喜欢玩飞

盘，经常要跑到里面捡东西，容易

被隔离栏绊倒；老年人视力不好，

晚上光线昏暗，万一撞上栏杆，后

果不堪设想……”她建议，完全可

以将乐园挪到其他不影响市民的

地方，至少不要占据“草坪C位”。

承诺移位少占用草坪
记者从多位周边居民处获悉，

东明公园的产权与管理方为中房

置业。记者辗转与该企业取得了

联系。一名相关负责人介绍，公园

所在地产权确实属于企业，自上世

纪90年代开始，随着时间的推移，

周边居民小区越来越多，市民的健

身和休闲需求也逐渐产生。企业在

和浦东新区相关部门与属地街道商

量后，同意将公园开放给市民，并且

负责日常运营维护和管理。

“30多年来，我们一直用心做

好公园的养护管理，包括出资金、

出人力，给公园增设了健身、照明

等公共设备。”该负责人回应，最

近，他们确实也收到过不少市民的

诉求，希望能尽量不占用草坪，不

影响他们健身休闲。“居民们的诉

求，我们都一一记录下来，会尽量

满足。”相关负责人表示，先前，为

配合街道开展的主题活动，管理方

考虑引进儿童游艺项目，吸引更多

的青少年走进公园，亲近自然。“年

底前，我们会通知有关运营企业，

将这些大型设施适当挪位，尤其是

将大型的充气城堡摆放到其他角

落里，争取少占草坪，给市民们腾

出更多的健身空间。”

本报记者 徐驰

多位市民近日向“新民帮侬忙”反映，浦东新区三林路    号东
明公园内，大草坪中心区域被隔离栏围挡“圈起”，用来摆放大型儿童游
乐设施，对外收费经营。大草坪遭“圈地”占用，让前来锻炼休闲的市民
尤其是老人和孩子们倍感不便：“平时，阿拉都习惯到这里来锻炼；地方
被圈占，架起隔离栏，如今在这附近走路、玩耍感到很不安全……”

本报讯（记者 王军）去年11

月20日，本报6版刊登《想换超龄

电梯却因没钱搁浅》的报道，反映

福安大厦两部电梯“服役”23

年，但换电梯的“急用钱”小区账

上就是“拿不出”，业主们发现公

共收益5年申报竟然为零。在“新

民帮侬忙”持续跟踪下，经过江宁

路街道、句容里居委会积极协调，

居民们从荣正物业公司讨回64万

元，为更新电梯筹得了资金。近

日，居民们欢天喜地为电梯改造

更新项目举行了启动仪式。

福安大厦位于静安区江宁路

海防路口，2000年交付使用，住有

133户人家，连同隔壁的天香公寓、

富荣大厦，此前由上海荣正物业管

理有限公司管理。但福安大厦的2

部超龄电梯多年来一直“带病服

役”，仅去年就发生过十多次故

障。经安全评估已符合更换条

件。但这笔换电梯的“急用钱”，小

区的账上就是“拿不出”。小区

2006年初始维修资金212万元，只

剩约80万元。无奈之下，业主们

发起知情权诉讼，发现公共收益5

年申报竟为零，不少维修资金使用

还缺少必要的证明材料。

在“新民帮侬忙”介入后，静

安区江宁路街道高度重视，多次

搭建平台，多方面召集力量，核实

相关情况，并促成居民与上海荣

正物业管理有限公司对账洽谈。

今年4月、5月，荣正物业分两次

共返还小区公共收益64.3134万

元，为电梯更新的资金筹措提供了

有力保障。

5月20日，小区新一届（第五

届）业委会成立，6月，荣正物业提

出撤场。7月20日，小区通过业主

大会征询，修改“一规两约”，并于8

月18日新聘恒茂物业入场服务。

自新物业入场后，小区启动电梯更

新工作，在确认电梯品牌厂商赠送

空调、大理石地板等优惠后，于10

月启动相关合同流程。业主杨女

士介绍，自业委会改选后，由于老

业委会一直未做换届审计，致使维

修基金账户无法变更，审计报告出

具后也是因为各种过去的问题暂

时无法推进。

“新民帮侬忙”再次向相关部

门传递了业主们的诉求，在江宁

路街道和句容里居委会的协助

下，小区新聘的恒茂物业在11月

18日与日立正式完成合同签署，

并先行为福安大厦垫付了电梯首

付款18.384万元。同时，日立电

梯也了解到小区居民对电梯安全

的紧迫需求，优先安排生产供货，

确保电梯更新尽早开工。

据了解，明年春节期间，小区

居民就能用上一部新电梯。为确

保居民日常电梯使用，大楼2台电

梯采取轮换更新的方式进行。在

电梯更新改造启动仪式上，业主

们的脸上洋溢着喜悦的笑容，向

相关各方的帮助表达了最诚挚的

谢意。

想换电梯竟然“没钱”！经街道、居委会和本报多次协调

业主讨回  万余元
超龄电梯终于迎来更新

家住斜土路的

市民张女士近日向

“新民帮侬忙”

反映，设置在蒙

自路斜土路的

公交车站的显

示屏信息“停

更”半个月之

久。市民们屡屡“扫码”，向

公交部门报修，可二维码却

显示失效，这块屏幕始终无

法恢复正常状态。

张女士讲，每天清晨，她

都要乘坐146路公交车去上

班。上车前“瞄”一眼电子显

示屏，成了她日常习惯。半

个月前，她突然发现这块电

子显示屏的信息始终停留在

11月11日。“我发现显示屏

出错以后，马上用手机扫旁

边的二维码报修，提交了多

次信息，情况也没有改善。”

记者跟随张女士来到

现场后发现，蒙自路斜土路

公交站停靠109路和146路

两部公交车，这处公交车站

点的水墨电子屏上的信息停留在

11月11日。张女士直言，停靠在

这座公交站点的公交车数

量虽然不多，但都

是附近居

民前往各自目的地的最佳线

路。“公交站电子显示屏是乘

客们第一时间获取公交实时

信息最直观的渠道，比如146

路公交车有内、外圈分别，很

多老年人使用手机也不太方

便，屏幕坏了以后，只能站在

原地‘干等着’。”

更让人困惑的是，张女

士曾多次扫描一旁的二维

码报修，没想到，却显示无

效。“既然是公交部门主动

提供的信息，那就应该能用、

好用，不然不是‘摆设’吗？”

记者将情况反馈给相关方

面，经过多日维修后，目

前，这块显示屏已恢复

正常显示。市民呼吁，

相关部门应当举一反

三，做好便民设施

的日常维护。

本报记者

徐驰

公
交
到
站
实
时
信
息
﹃
停
更
﹄
半
月

本
报
介
入
后
相
关
部
门
已
做
好
维
护

小
帮
有
结
果

小
帮
呼
有
应

多位市民呼吁儿童游艺项目尽量不占用
公共草坪，还大家宽敞的健身休闲空间

公园草坪变“充气城堡”
通道变窄了围栏易绊人

▲ 游乐场入口放置着收费告示

▲ 公园草坪中心区域设置了

“充气城堡”，四周有隔离栏

徐驰 摄


